# 医療法人 貴和会 広報誌 いちょうだより

第139号 発行 : 医療法人 貴和会

発行日:R元年11月 日

E-MAIL: tousenan@iris.ocn.ne.jp URL: http://www.kiwakai.net

医療法人 貴和会 防府病院

基本理念 以和為貴(貴和の精神で医療と福祉を行い広く社会に貢献する)

基本方針 わたしたちは、広く社会を含めたチーム医療を行い開かれた医療・福祉サービスをめざします

- ・患者さんの人権を尊重した精神科医療を行います。
- ・地域と連携して疾病の予防、治療、社会復帰のお手伝いをいたします。
- ・精神障害に対する地域への理解・普及啓蒙活動を行います。

### 山口県精神科病院協会研修会

第 17 回山口県精神科病院協会研修会が、9 月 20 日に山口県総合保健会館で開催されました。この研 修会は、県内の精神科病院で行われてきた取り組みや、研究内容について発表し、会場内でのディスカッ ションを行うことによって、精神科医療の質の向上を目的として年に 1 回開かれています。

今回は、8つの病院から8題の発表がありました。どの演題も大変参考になる発表ばかりでした。また、 昨年と違っていたのは臨床心理士の方の発表演題が3つと、いままでの多職種連携の輪がさらに大きく広 がっているのを感じました。あまり聞くことのなかった心理士の方の見方を学べる良い機会となりました。

後半の教育講演では、「うつ病の行動活性化とその実践」という演題で広島大学大学院医科学研究科精神

神経医科学教授の岡本泰昌先生の教育講演がありました。

精神科医療に携わった方なら、認知行動療法についてはご存じだとは 思いますが、そのなかでも行動活性化について具体的な方法やそれによ る成果を分かりやすく講義して頂きました。認知行動療法に関しては、 精神科医療という枠組みの中ではなく、普段の自分自身の行動にも応用 が効く素晴らしい方法だなと再認識する講義でした。

この研修会で得た新しい取り組みや知識を今後の精神科医療に活かし ていきたいと思っております。



研修会の様子



## 本 右田地区文化祭

10月20日に右田文化祭に参加しました。病棟やデイケア、きわ工房で作られた患者さんの作品の 展示、また看護師による血圧測定と栄養士による栄養相談を行いました。血圧測定には立ち寄ってくだ さる方が多く、健康相談や食事についてのアドバイスなどを行いました。文化祭のイベントにも参加し、 今年も地元の方と多くの交流を深めることができました。



血圧測定・栄養相談



患者さんの作品です



会場の様子

## ~ ナム出張 ~海外実習生の受け入れに向けて~

今年度、当院は日本精神科病院協会を受け入れ監理団体とするベトナム人実習生(看護補助者)の受け 入れをすることとなりました。

技能実習制度は、我が国で開発され培われた技能技術又は知識を開発途上国への移転を図り、その国の 経済発展を担う「人づくり」に協力し国際貢献する制度です。春先から準備を進め、今夏8月の末に1泊 3日でベトナム(ハノイ)に面接会に出かけて来ました。現地では3名の方と面接をし、採用内定を出し て参りました。気侯風土習慣など日本とは違いすぎる状況に

一抹の不安も残りましたが、彼らは日本語だけではなく 「日本」を学ぶセンターで教育実習を受けており年内に行われる 日本語能力試験(JLPT)の合格を目指しております。今はその 合格を願いつつ、また、受け入れ側の責任者として技能実習生の 保護に関する法律の理解や出入国管理等について新たに学び来年 秋には実習生が無事受け入れられるようしっかり準備をしていき



ベトナム(ハノイ)の街並み

### 後期新入職員研修

たいと思います。

後期新人職員研修会が8月~10月にかけて 行われました。前期は座学が中心なのに対し、 後期は自分の所属以外の職場をすべて廻りま す。実際の業務研修を行うことで、他部署の業 務内容・自部署との関係を体験します。普段体 験することのない厨房での盛り付け作業や外来 での受付業務など慣れない部署での業務は大変 なことが多いですが、学んだことを仕事に活か

すことで、チーム医療の 大切さを学ぶ事を目的と して行われています。



栄養課での研修

### 10月31日ハロウィンの日に、精神科デ イケア「きわの苑」の皆さんとスタッフで思 い思いの仮装をいたしました。ここ数年認知 症治療病棟(3病棟)を訪問し、交流をする のが恒例になっており、今年は「いい日旅立 ち」をデイケア全員で熱唱をいたしました。 3病棟の方々も大変喜んでおられ、お礼に「リ ンゴの歌」を歌って下さいました。ハロウィ

🞃 ハロウィン行事 💩



ンの病棟訪問も、年を重ねるごとにレベルア

ップし、毎年仮装や歌を楽しんでいます。

皆で思い思いの仮装を楽しみました♪

冬の足音が近づいてくる今日この頃皆様いかがお過ごしでしょうか? 今年は暑さが長引いたせいで紅葉が遅くなるそうです。当院の銀杏も この記事を書いている時はまだ青々としていました。この便りが届く頃 には黄色く染まっているといいですね。その後の掃除は大変ですが・・・。



〈撮影日:11月7日〉